

NON A LA DEMANDE DE PROLONGATION D'EXPLOITATION DE LA CONCESSION D'HYDROCARBURES D'ITTEVILLE PAR LE GROUPE VERMILION!



Forage de Baulne en travaux
le 8 mars 2024

**Tous ensemble
devant la
concession
d'Itteville le
samedi 4 mai à
15 heures !**

RDV chemin d'Aubin à Itteville

Alors que la majorité de droite du Conseil Départemental est favorable à cette prolongation, les élus d'opposition du groupe «Naturellement l'Essonne» (dont les Ecologistes) s'inquiètent de cette décision...

Le groupe canadien VERMILION a demandé en mai 2021 la prolongation de la durée de sa concession, prenant fin cette année, jusqu'en 2040. Il projette, à terme, de redévelopper la concession grâce à 7 nouveaux forages depuis des emplacements de surface existants, et de forer un nouveau puits injecteur, toujours à partir d'une des plates-formes existantes.

Cette concession s'étend sous nos pieds sur une superficie de 46 km² et 12 communes Essonniennes: Ballancourt-sur-Essonne, Baulne, Bouray-sur-Juine, Cerny, Champcueil, Chevannes, D'Huison-Longueville, Guigneville-sur-Essonne, Itteville, La Ferté-Alais, Mondeville et Saint-Vrain.

Alors qu'il a été condamné pour « inaction climatique » et malgré ses beaux discours sur la neutralité carbone, chez nous comme en Aquitaine (où VERMILION ouvre de nouvelles concessions), le Gouvernement ne s'oppose jamais aux lobbies des énergies fossiles carbonées !

Tous ensemble devant la concession d'Itteville le samedi 4 mai à 15 heures !



Alors que le gouvernement a présenté sa nouvelle stratégie énergie-climat pour 2050, la France doit impérativement se sevrer des énergies fossiles, qui trustent encore 58 % de son mix énergétique (contre 62 % il y a dix ans).

Protégeons nos ressources en eau!

On sait que sur la concession d'Itteville pour extraire un volume d'hydrocarbure, il faut utiliser jusqu'à neuf fois son volume en eau! Les puits concernés sont d'après toutes les analyses, proches de la fin de vie, et que la quantité résiduelle de pétrole à extraire nécessitera encore plus de quantité d'eau. **Protégeons nos ressources en eau!**

Protégeons notre environnement!

2 des principaux forages se trouvent dans les zones de protection rapprochée de captages d'eaux potables, essentiels pour l'ensemble des habitantes et des habitants de notre Département. Le percement de nouveaux puits pourraient impacter, à terme, les milieux naturels situés sur cette concession, à savoir : la rivière Essonne, la Juine, le Parc Naturel Régional du Gâtinais Français, les Espaces Naturels Sensibles des Marais de l'Essonne, une réserve naturelle et des espaces boisés classés, 13 Zones Naturelles d'Intérêt Ecologique, Faunistique et Floristique et une Zone Importante pour la Conservation des Oiseaux. **Protégeons notre environnement !**

Rappelons-nous l'incident qui a eu lieu le dimanche 24 mai 2015, suite à la rupture d'une canalisation sur la concession de VERMILION à Vert-le-Grand, et le grand flou qui s'en est suivi. A l'époque, un mélange d'eau chaude et d'hydrocarbures s'est répandu dans un champ de blé et de colza. **Qui nous dit que cela ne se reproduira pas dans la Juine ou dans les marais de l'Essonne ?**

Rien pour l'économie locale !

Vermilion peut avoir différentes motivations pour demander la prolongation de cette concession mais à Itteville, la rentabilité économique n'en est pas une. La poursuite de l'exploration de nouvelles réserves est une menace pour notre environnement proche mais aussi pour notre planète. Espérer profiter de progrès techniques pour forer à l'horizontal ou espérer un changement de loi pour un retour à la fracturation **est en complète opposition avec les objectifs français, européens et même mondiaux.**

**Rendez-vous samedi 4 mai à 15 heures
devant la concession sur le chemin
d'Aubin à Itteville! Venez nombreux !!!**



OpenStreetMap



sudessonne.ecologie@gmail.com



Google maps